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В стране и мире

• Авиакатастрофы участились
Количество авиапроисшествий с гражданскими воз-
душными судами РФ с начала 2011 года выросло на 
53% - до 26. 

Об этом, выступая на заседании правительственной комис-
сии по транспорту и связи, сообщил вице-премьер РФ Сергей 
Иванов. «По состоянию на 11 августа с гражданскими воздуш-
ными судами РФ произошло 26 авиационных происшествий, в 
том числе 13 катастроф, в которых погиб 81 человек», - сказал 
он. С. Иванов отметил, что количество катастроф увеличилось 
в 2,2 раза по сравнению с аналогичным периодом 2010 года, 
а число погибших выросло в 4 раза. Вице-премьер РФ особо 
подчеркнул, что все тяжелые происшествия в последнее вре-
мя происходили с устаревшими воздушными судами, не обо-
рудованными современными средствами аэронавигации, и, 
как правило, с судами авиакомпаний, имеющих в своем авиа-
парке не более 5-6 самолетов. 

• Матвиенко сложила  
 полномочия губернатора
Георгий Полтавченко вчера  официально приступил 
к исполнению обязанностей губернатора Санкт-
Петербурга. 

Валентина Матвиенко сложила с себя полномочия, обра-
тившись к журналистам с просьбой помогать ее преемнику 
и поддерживать его. Матвиенко рассказала, что уже осво-
бодила рабочий кабинет и упаковала памятные фотографии, 
которые стояли у нее на столах. «Я покидаю город с чувством 
исполненного долга», - цитирует агентство заявление экс-
губернатора, прозвучавшее на пресс-конференции во втор-
ник. Полтавченко был назначен исполнять обязанности главы 
региона указом президента в понедельник, 22 августа. Пока 

неизвестно, станет ли он губернатором, или же на эту долж-
ность подберут другого кандидата. 

• Счетная палата  
 проверит итоги праймериз
Счетная палата по запросу депутата Госдумы от КПРФ 
Вадима Соловьева проверит, на какие деньги финан-
сировались праймериз «Единой России». Об этом 
пишет во вторник «Коммерсантъ».

Поводом послужило заявление депутата о том, что партий-
ные праймериз финансировались не из партийных средств, 
что противоречит закону «О политических партиях». В. Соло-
вьев отправил аналогичные запросы в Генпрокуратуру, Ми-
нюст и ЦИК, однако эти ведомства отказались рассматривать 
их. В «Единой России» утверждают, что закона не нарушали. 
Финансируя праймериз за счет фонда поддержки, партия дей-
ствует «строго в рамках законодательства», заявил «Коммер-
санту» глава исполкома «ЕР» Андрей Воробьев и порекомен-
довал КПРФ «формировать свои партийные списки открыто, 
а не решать судьбы в тиши кабинетов». 

• На чем ездить чиновнику?
Генпрокуратура РФ проверит законность решений 
о прекращении и приостановлении производства, а 
также об отказе в возбуждении уголовных дел, касаю-
щихся правонарушений в сфере госзакупок. 

Об этом сообщается на сайте ведомства. Проверка должна 
коснуться всех подобных решений, принятых в период с 2008 
по 2011 годы. Помимо Генпрокуратуры в межведомственном 
комплексе мероприятий по контролю в области госзакупок 
примут участие Следственный комитет России, МВД РФ, ФСБ 
РФ, Росфинмониторинг, Федеральные налоговая и антимоно-
польная службы. 

Кстати. Госслужащие не перестают закупать люксовые авто-
мобили за счет бюджета. РБК daily проанализировала заказы гос-
структур на покупку автомобилей только за последнюю неделю и 
обнаружила среди них весьма любопытные. На прошлой неделе 
РБК daily писала о желании Следственного комитета России (СКР) 

закупить Audi A8 в роскошной комплектации за 5,3 млн. руб. После 
публикации СКР снизил стоимость заказа до 4,5 млн., исключив 
из заказа такие опции, как массаж, вентиляция сидений и DVD-
проигрыватели.

Но этот факт не остановил Генпрокуратуру, которая 15 августа 
разместила заказ на закупку Mersedes-Benz за 5,4 млн. руб., при-
чем модельный год закупаемого авто должен быть уже 2012-й. 
Машина прокурорам понадобилась опять же с вентилируемыми 
сиденьями, стеклянным люком с электроприводом и отделкой де-
ревом ореха. Генпрокуратуру не смутил и тот факт, что скандаль-
ное уголовное дело о взятках российским чиновникам со стороны 
представителей концерна Daimler-Benz, за которым они должны 
надзирать, до сих пор со скрипом расследуется. «Ространсмони-
торинг» — понадобился спортивный седан BMW GT за 3 млн. 880 
тыс. руб. цвета черный металлик и с мощным двигателем — не ме-
нее 4.4i. Подобный автомобиль можно купить и за 2,5 млн. руб., но 
комплектация заказана очень богатая: салон из кожи цвета слоно-
вой кости, индивидуальная обивка потолка «антрацит», спортив-
ный кожаный руль, а также телевизор, Интернет и DVD-changer на 
шесть дисков. Черный внедорожник за 3,4 млн. руб. понадобился 
краевой психиатрической больнице №2 города Спасск Примор-
ского края. Среди требований указаны: кожаный салон, охлаж-
дающий подлокотник и камера заднего вида. «Подобные траты 
— это больше чем коррупция, это готовый состав преступления: 
нецелевое использование бюджетных средств, — считает пред-
седатель Национального антикоррупционного комитета (НАК) Ки-
рилл Кабанов. — К тому же при закупках дорогих автомобилей, как 
правило, практикуется система откатов: порядка 5—10% уходит на 
сторону — и это еще один состав преступления».

• Пуски временно  
 приостановлены
 Роскосмос объявил о временном 
приостановлении пусков ракет-но-
сителей «Протон-М» с разгонными 
блоками «Бриз-М». 

Старты остановлены до выяснения 
причин внештатной ситуации со спутни-
ком «Экспресс-АМ4». На расчетную ор-
биту аппарат не попал. 20 августа 2011 
года Американская система слежения за 
космическими объектами (NORAD) обна-

По сообщениям лента.Ру, РИА «Новости», РБК 
подготовил Владимир МАРКЕВИЧ.

ружила «Экспресс-АМ4». По данным Роскосмоса, уточненные 
параметры орбиты составляют: перигей - 994 километра, апо-
гей - 20294 километра, наклонение - 51,3 градуса, период об-
ращения - 368,39 минуты. Специалисты агентства ведут рабо-
ту по налаживанию связи со спутником. 

• Сын Каддафи  
 встретился с журналистами 
Сын ливийского лидера Сейф аль-Ислам Каддафи 
ранним утром во вторник, 23 августа, встретился с 
корреспондентами Agence France-Presse и BBC News, 
находящимися в Триполи. 

Ранее повстанцы объявили, что Сейф аль-Ислам Каддафи 
был захвачен во время штурма Триполи в ночь на 22 августа. 
Также повстанцы заявили, что в их руках оказались и еще двое 
сыновей Каддафи - Саади и Мохаммад. Вечером 22 августа 
стало известно, что Мохаммаду Каддафи удалось бежать 
из-под стражи. Ранним утром 23 августа в эфире телеканала 
«Аль-Уруба», вещающего из Бейрута, было передано заявле-
ние представителя правительства Каддафи Мусы Ибрагима, 
по словам которого, все сыновья Каддафи находятся на свобо-
де. При этом он особо подчеркнул, что Сейф аль-Ислам никог-
да не попадал в руки повстанцев. Муса Ибрагим также опро-
верг слова повстанцев о том, что они контролируют 95 про-
центов ливийской столицы. Не менее 75 процентов Триполи, 
заявил он, находится под контролем лояльных Каддафи сил. 

Заходите на сайт  
www.tagilka.ru 

Битва за Москву.  
Начало

Внимание! 
25 августа, с 17.00 до 18.00, глава города Вален-

тина Павловна Исаева ответит на вопросы тагильчан 
по телефону «прямой линии». Номер телефона, по 
которому вы можете задать свой вопрос Валентине 
Исаевой, - 47-10-70.
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Губернатор - 
лидер

В Нижнем Тагиле завершились праймериз. 
Последним этапом стало предварительное  
голосование за кандидатов в Законодательное 
собрание Свердловской области от «Единой Рос-
сии» и Общероссийского народного фронта в Та-
гилстроевском районе, состоявшееся 18 августа.

 

Кто победил на этот раз? Несомненным лидером остал-
ся губернатор Свердловской области Александр Мишарин. 
В Тагилстроевском районе за него проголосовали столько 
же человек, сколько и в Дзержинском, – 114. Второе место 
по числу голосов занял управляющий директор ОАО «НТМК» 
Алексей Кушнарев (101 голос). Далее по списку расположи-
лись: председатель Заксобрания Областной думы Елена 
Чечунова (94), секретарь Нижнетагильского местного отде-
ления «ЕР» Александр Маслов (85) и депутат горДумы Олег 
Цветков (84). 

Предварительное голосование в районах города заверши-
лось, определилась пятерка лидеров, в которой оказались 
трое тагильчан.

Александр Мишарин набрал, в общей сложности, 347 го-
лосов. На втором месте заместитель главы администрации 
города по социальным вопросам Вячеслав Погудин (263), 
тройку лидеров замыкает Елена Чечунова (208). Александр 
Маслов набрал 187 голосов, управляющий директор «ЕВРАЗ- 
НТМК»  Алексей Кушнарев и депутат горДумы Вячеслав Го-
рячкин – по 175. 

В десятке самых популярных кандидатов оказались: де-
путат горДумы Владимир Радаев (159), депутат Палаты 
представителей Законодательного собрания Свердловской 
области Алексей Чеканов (157), экс-директор УВЗ Николай 
Малых (151), заслуженный уралвагонзаводец Валерий Яку-
шев набрал 142 голоса. 

Владимир ПАХОМЕНКО. 

ОАО «РЖД» направит более 10 миллионов рублей на ремонт 
кровли вокзала, перрона и береговой платформы станции 
Нижний Тагил. 

До конца августа планируется завершить замену части кровли здания 
вокзала,  где для ремонта используются только современные строительные 
материалы. Под профнастил на крыше будет уложена специальная водоне-
проницаемая вкладка. Будут заменены опалубка и водосточные трубы.

На перроне, ремонт которого будет проводиться в сентябре,  планируется 
замена поребриков, ступеней от главного выхода из вокзала на платформу, 
реконструкция подпорной стены, монтаж пандусов, укладка нового асфаль-
тового покрытия на общей площади 6,9 тысячи кв. метров.

Здание железнодорожного вокзала станции Нижний Тагил было принято в 
эксплуатацию 10 января 1966 года.  Капитальный ремонт начался в 2005 году 
и проводится поэтапно в соответствии с программой капремонтов СвЖД – 
филиала ОАО «РЖД». В настоящее время отремонтированы залы ожидания 
транзитных пассажиров на 160 мест, комната отдыха.

В планах ближайших лет – ремонт оставшихся помещений: фойе, кассо-
вого зала, второго зала ожидания, служебных и общественных площадей 
второго этажа. В ближайшие годы будет реконструирован   и тоннель для 
пассажиров, сообщили в службе по связям с общественностью Свердлов-
ской железной дороги. 

Елена БЕССОНОВА. 

Железнодорожный вокзал ремонтируют 

Перед началом концерт-
ной программы всех со-
бравшихся поздравил за-
меститель главы админи-
страции города Вячеслав 
Погудин. Он напомнил арти-
стам и немногочисленным 
зрителям историю празд-
ника и призвал с любовью 
и уважением относиться к 
своей Родине. 

На главной сцене распо-
ложился эстрадно-духовой 
оркестр нижнетагильской 
филармонии, и около де-
сятка пар с удовольствием 
танцева ли под любимую 
музыку. В разных уголках 
парка три хоровых коллек-
тива ра дова ли прохожих 
своим пением, а за участие 
в конкурсах и спортивных 
состязаниях детям и взрос-
лым раздавали конфеты и 
сувениры. 

 людмила ПОГОДИНА.
Фото Николая АНТОНОВА.

Праздник в честь триколора
22 августа в парке культуры и отдыха имени А.П. Бондина тагильчане отмечали праздник «России славный триколор», по-

священный Дню государственного флага Российской Федерации. 

* Танцплощадка с духовым оркестром.
* Игровая площадка досугового центра Сухоложского поселка  

была интересна взрослым и детям. 

Спасая  
жизни детей
Газета «Тагильск ий 

рабочий» совместно с 
управлением социаль-
ных программ и семей-
ной политики админи-
страции города в течение 
нескольких месяцев об-
ращались к тагильчанам 
с просьбой принять уча-
стие в акции по сбору 
средств на лечение Ани 
Авагян в клинике горо-
да Мюнхен (Германия) 
и благодарны всем, кто 
откликнулся.

 

По информации управле-
ния,  среди неравнодушных 
людей оказались  директора 
и сотрудники таких органи-
заций, как  «Антолл», «Зано-
за», «Печатный двор «Всем!», 
ФБУ лИУ 51,  покупатели су-
пермаркетов, где были уста-
новлены ящики для сбора 
средств. В настоящий мо-
мент собраны 74 600 рублей 
и переданы родственникам 
на лечение тяжелобольного 
ребенка. 

Выражая огромную благо-
дарность всем тагильчанам, 
не отмахнувшимся от чужой 
беды, сотрудники управле-
ния социальных программ 
и семейной политики вновь 
обращаются с просьбой. На 
этот раз помощь нужна Се-
мену Разумову: мальчику год 
и два месяца, на его лечение 
в Мюнхене требуется около 
40 тысяч евро. Посмотреть 
медицинские выписки и до-
кументы о болезни ребенка, 
узнать координаты родителей 
и номер счета  можно на сайте 
eka-mama.ru. 

л. МОлЧАНОВА. 
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Уральская панорама

По сообщениям департамента информационной политики 
губернатора, «Новый регион», ЕАН  
подготовила Надежда СТАрКОВА.

Отстойник 
нерешенных 
проблем

- Владимир Михайлович, не-
однократно приходилось слы-
шать, будто ЖКХ даже в кри-
зисное время оставалось не-
ким островком стабильности. 
Но этот островок стремительно 
сокращается - сейчас отрасль 
нуждается в буквальном спасе-
нии со стороны государства. И, 
похоже, основная проблема в 
коммунальной сфере - не день-
ги, а законодательное поле. 
Вам как депутату и как дирек-
тору управляющей компании 
известно, какие законы нужно 
принять, чтобы коммуналка на-
чала развиваться. 

- Начну с того, что пробле-
мы в жилищно-коммуналь-
ном комплексе появились не 
сегодня . Они копились деся-
тилетиями. Если в советские 
годы все вопросы решало 
государство, то после прове-
дения реформы ЖКХ многие 
позиции отнесены к компе-
тенции собственников жилья 
- граждан. И здесь возникает 
масса проблем, поскольку 
имущество действитель-
но очень изношено. Текут 
крыши, инженерные комму-
никации не выдерживают 
никакой критики. Многие не 
понимают до сих пор, что 
призыв государства к раз-
витию общественного само-
управления через создание 
товариществ собственников 
жилья - это не способ уйти от 
решения острых проблем, а 
толчок к созданию системы 
новых взаимоотношений в 
сфере ЖКХ.

Сегодня как никогда остро 
возникает задача восполне-
ния недостающих законов. 
Они касаются установления 
и правильного расчета ре-
ального норматива потре-
бления воды, а также введе-
ния долгосрочного тарифа. 

Действительно, мировой 
финансовый кризис в мень-
шей степени отразился на 
сфере ЖКХ: спрос на жи-
лищно-коммунальные услу-
ги постоянен. «Удар» пришел 
с другой стороны - основные 
фонды коммуналки, повто-
рюсь, изношены более чем 
на 50 процентов, применя-
емые технологии устарели, 
финансовая задолженность 
собственников огромна, идут 
банкротства жилищно-ком-
мунальных предприятий.

-  П р а к т и к а п о к а з ы в а е т, 
что во время реформы ЖКХ, 
проводимой в россии с 1992 
года, в отрасли не произошло 
существенных преобразова-
ний. Принятые государством 
меры были не комплексными, 
а декларативными и не дали 
ожидаемых результатов. Как 
сегодня будет осуществляться 
поддержка ЖКХ? 

- В результате шараха-
ний и экспериментов, вроде 
«каждой семье благоустро-
енную квартиру к какому-то 
году», сфера ЖКХ преврати-
лась в отстойник нерешен-
ных проблем, а аварийность 

на коммунальных объектах 
теперь уже рассматривает-
ся как угроза национальной 
безопасности. Теперь всем 
понятно, что проведение 
«опытов», к примеру, при-
ватизации, с жизненно важ-
ными объектами отрасли, 
обслуживающими огромное 
количество людей, без аб-
солютной уверенности в их 
целесообразности чревато 
непредсказуемыми послед-
ствиями. 

В Нижнем Тагиле мы пере-
жили два подобных периода, 
и совсем не хотелось бы их 
повторения.

Очевидно, что стабили-
затором ситуации должен 
выст упить федера льный 
центр. Нельзя допустить, 
чтобы государство оконча-
тельно ушло из сферы ЖКХ 
и переложило решение всех 
проблем на регионы, бизнес 
и уж тем более население. 
Необходима активная, взве-
шенная государственная 
поддержка как отдельных 
предприятий, так и отрасли 
в целом.

Тарифная политика 
должна быть 
взвешенной

- Чаще всего проблемы от-
расли становятся предметом 
обсуждения в период подготов-
ки к зиме. Между тем, они носят 
системный характер, а следо-
вательно, внесезонны. 

- Уже который год подго-
товка ЖКХ к работе в зимних 
условиях ведется, скажем 
так, по накатанному пути. 
Основные узкие места хоро-
шо известны – износ обору-
дования, ошибки персонала, 
дефекты, допущенные при 
ремонтах, нарушение водно-
химического режима.

Мы все должны понимать, 
что достичь готовности к 
зиме на 100% практически 
невозможно. По моим под-
счетам, износ фондов ЖКХ 
в Нижнем Тагиле составляет 
55-65%.

В связи с этим совершен-
но непонятно, как определя-
ется 100-процентная готов-
ность к зиме. Каким образом 
можно получить паспорта 
готовности аварийного и 
ветхого жилого фонда? Как 
акты готовности могут иметь 
многоквартирные дома, где 
десятилетиями не проводил-
ся капитальный ремонт?

Считаю необходимым раз-
работать план антикризис-
ных организационно-эконо-
мических действий муници-
палитета, в том числе по мо-
дернизации объектов ЖКХ, 
энергосбережению. Нужно 
выйти с инициативой приня-
тия на федеральном уровне 
законов об основах функцио-
нирования ЖКХ, финансовом 
оздоровлении предприятий 
отрасли, грамотной тариф-
ной политике в этой сфере. 

Важно предусматривать 
в тарифах инвестиционную 
составляющую и исключить 
ситуацию, когда на уровне 
муниципалитетов установ-
ленные тарифы оказываются 
ниже издержек на оказание 
услуг.

Фе дера льные и реги-
ональные власти должны 
компенсировать финансиро-
вание той доли, на которую 
был сокращен экономически 
обоснованный тариф, а так-
же поддерживать малообе-
спеченных граждан.

При разработке меропри-
ятий по ограничению ро-
ста тарифов на услуги ЖКХ 
важно учитывать, что они 
зависят не столько от фи-
нансового состояния и эф-
фективности хозяйственной 
деятельности каждого пред-
приятия, сколько от тарифов, 
действующих в «большой 
энергетике». 

К примеру, в структуре се-
бестоимости жилищно-ком-
мунальных услуг расходы на 
энергетическое обеспечение 
составляют 60-70%. Поэтому 
государство должно ответ-
ственно регулировать тари-
фы как в топливно-энерге-
тическом комплексе страны, 
так и в сфере ЖКХ.

Если бы УК не было, 
их нужно было бы 
придумать

- В последнее время широко 
обсуждаются договорные отно-
шения управляющих компаний 
(УК) с ресурсоснабжающими 
организациями, особенно дол-
ги УК за отпущенное тепло и 
электроэнергию.

- Проблема взаимоот-
ношений с поставщиками 
энергоресурсов требует не-
замедлительного решения, 
поскольку сложившаяся на 
сегодняшний день в этой 
сфере практика является 
едва ли не основным факто-
ром, сдерживающим разви-
тие малого и среднего биз-
неса по управлению много-
квартирными домами.

Существуют разные схемы 
сбора средств с потребите-
лей. Некоторые из них вооб-
ще исключают возможность 
использования компаниями 
платы за тепло и электриче-
ство. Значительное число УК 

заключают с РКЦ договор на 
начисление и перечисление 
собранных с потребителей 
средств на счета ресурсо-
снабжающих организаций, 
минуя собственные. Но и в 
этом случае выставляются 
иски в отношении УК за дол-
ги потребителей, и суд, как 
правило, их удовлетворяет. 
В результате все средства, 
полученные за содержание 
и ремонт общего имуще-
ства многоквартирных до-
мов (МКД), перечисляются 
на счет ресурсоснабжающих 
организаций. 

Долги потребителей еже-
годно растут. Как показыва-
ет судебная практика, при-
ставам удается собрать не 
более 30% от суммы задол-
женности, да и то постепен-
но. Пока же коммунальщики 
точечно решают проблему с 
неплатежами - работают ин-
дивидуально с каждым долж-
ником, ресурсники предъ-
являют один иск на общую 
сумму. 

Итогом становится списа-
ние средств со счетов УК, и та 
оказывается без финансов, не 
способной вести подготовку 
домов к осенне-зимнему пе-
риоду и вообще содержать 
их в надлежащем состоянии. 
Кроме того, возникают боль-
шие трудности с выплатой 
зарплаты работникам УК, что 
для их руководителей чревато 
привлечением к уголовной от-
ветственности.

Вот почему так важно за-
конодательно закрепить ме-
ханизм расчетов в цепочке 
«житель - управляющая ком-
пания - ресурсоснабжающая 
компания», не допускающий 
системных сбоев.

Возьмем электроэнергию. 
До реформы большой энер-
гетики она продавалась по-
требителям МКД в розницу. 
Сегодня ресурсоснабжаю-
щая организация реализует 
электроэнергию оптом, но 
при этом цена товара оста-
ется розничной. В резуль-
тате УК не имеет средств на 
поставку электроэнергии 
собственникам МКД.

Также отсутствует прак-
тика ответственности му-
ниципалитета по долгам за 
оказанные услуги, что, кста-
ти, противоречит статье 210 

Гражданского кодекса РФ. 
Не используя администра-
тивные возможности (ст. 293 
ГК РФ и ст. 90, 91 Жилищно-
го кодекса РФ) по работе с 
должниками-нанимателями 
и арендаторами, а также по 
пустующим помещениям, 
администрация города при-
меняет административно-ко-
мандный метод, переклады-
вая всю ответственность за 
долги на УК.

Технология борьбы с за-
долженностью населения не 
позволяет спрогнозировать 
срок ликвидации годами 
накопленных долгов. В ко-
нечном итоге главным ви-
новатым в недоборе денег 
с собственников остается 
управляющая компания. Вы-
вод напрашивается сам со-
бой: если бы управляющих 
компаний не было, их нужно 
было выдумать хотя бы для 
работы «стрелочниками».

Энергосбережение 
выгодно всем

- Считается, что составной 
частью решения проблем ЖКХ 
является энергосбережение. 
Снижение издержек при пре-
доставлении жилищно-комму-
нальных услуг поможет стаби-
лизировать тарифы для насе-
ления, упорядочить работу УК 
с собственниками жилья.

- Энергосбережение в 
сфере ЖКХ выгодно всем: и 
собственникам помещений – 
экономия может составлять 
до 30-40 процентов, и ресур-
соснабжающим организаци-
ям – уменьшаются издерж-
ки на выработку и передачу 
энергии.

Наиболее целесообразно, 
с точки зрения максимального 
эффекта, одновременно уста-
навливать общедомовые и ин-
дивидуальные приборы учета. 
В этом случае каждый соб-
ственник в многоквартирном 
доме видит реальную картину 
потребления и сам принимает 
решение по тому, как эконо-
мить. Однако количество по-
требленных энергоресурсов, 
рассчитанное по показаниям 
индивидуальных приборов 
учета, практически никогда не 
совпадает с цифрами обще-
домовых счетчиков.

Чтобы свести баланс, не-
обходимо учесть множество 
дополнительных факторов: 
неучтенные общедомовые 
расходы, погрешность при-
боров, несинхронность снятия 
показаний с приборов и т.д.

В этих случаях УК должны 
проводить как организаци-
онные мероприятия (син-
хронность снятия показа-
ний), так и технические - за-
мену устаревших приборов 
учета, энергоаудит.

Проводимое ранее ре-
формирование ЖК Х было 
направлено в основном на 
реорганизацию струк т ур 
управления жилищно-комму-
нальным комплексом, изме-
нение форм собственности, 
содействие самоорганиза-
ции населения на жилищном 
рынке, развитие рыночных 
отношений. 

Приоритетом сегодняшне-
го дня должна стать модерни-
зация основных фондов, вне-
дрение инновационных энер-
госберегающих технологий.

Беседу вела  
Анжела ГОЛУБЧИКОВА.

zzдела депутатские

Модернизация ЖКХ:  
приоритеты сегодняшнего дня

Как сделать управление жилищно-коммуналь-
ным хозяйством эффективнее, а условия прожи-
вания граждан - комфортнее? 

Об этом рассказывает депутат Нижнетагильской 
городской думы, председатель постоянной про-
фильной комиссии по городскому хозяйству, жи-
лищной политике и муниципальной собственности 
Владимир ОБВИНЦЕВ. 

Фото Николая АНТОНОВА. * Владимир Обвинцев.

Как бороться с наркоманией и ал-
коголизмом на Новой и Малой Куш-
ве – вопрос, который обсуждался на 
очередном заседании антинаркоти-
ческой комиссии. 

По словам исполняющего обязанности на-
чальника ОП №18 Андрея Данилова, работа 
на данных территориях имеет свою специ-
фику. Это отдаленный район, застроенный, 
в основном частными домами, с населением 
3292 человека, из которых 729 несовершен-
нолетних. Промышленных предприятий нет, 
равно как и крупных торговых центров, куль-
турно-массовых и спортивных объектов. 

Понятно, что состояние общественного 
порядка здесь вызывает повышенное вни-
мание, так как криминогенная обстановка 
обусловлена рядом специфических факто-
ров: на Новой Кушве находится одна из семи 
исправительно-трудовых колоний, раньше 
здесь располагались еще одна колония и 
спецкомендатура. И хотя они уже ликвидиро-
ваны, последствия их дислокации остаются. 
Кстати, здесь же находится центр «Перспек-
тива», где живут и получают образование ра-
нее судимые граждане. 

На учете в районном отделе полиции со-
стоит 141 человек, ранее судимых и отбыв-
ших наказание, в том числе один несовер-
шеннолетний и 14 – по линии незаконного 
оборота наркотиков, освобожденных услов-
но-досрочно. 

Отрицательно влияют на обстановку в 
районе бытовое пьянство населения, нар-
комания и концентрация цыганских семей 
– здесь проживают 36 человек, треть из ко-
торых судима за преступления, связанные с 
наркотиками. 

На учете у инспекторов ПДН состоят 43 
подростка, большинство - за употребление 
алкоголя и наркотиков. Несмотря на это, хоть 
и незначительно, но снизилось количество 
совершенных преступлений, а раскрывае-
мость их выросла на 20,4%. 

Директор школы №65 Татьяна Моисеенко - 
единственного в микрорайоне просветитель-
ского, правового, культурного и досугового 
центра для жителей микрорайона, расска-
зала, что образовательное учреждение по-
сещают 242 учащихся – треть проживающих 
в микрорайоне. На внутришкольном учете 
состоит 35 семей. В школе учатся дети семи 

национальностей: таджики, узбеки, цыгане 
и другие. Здание школы старое, не функци-
онирует актовый зал. С введением новой си-
стемы оплаты труда педагогов и ликвидации 
ставок педагогов дополнительного образо-
вания снижается число ребят, посещающих 
кружки и секции, причем как в школе, так и 
за ее пределами. 

Из-за большой протяженности микрорай-
она, а недавно к нему был присоединен еще 
поселок Сухоложский, и ликвидацией 31-го 
маршрута автобуса детям трудно добраться 
до школы. Да и самой школе требуется ре-
монт. 

Несмотря на это, работа по профилакти-
ке наркомании и алкоголизма, пропаганде 
здорового образа жизни ведется актив-
но. Проводятся различные мероприятия 
как силами педагогов образовательного 
учреждения, так и приглашенными специ-
алистами. На базе шестого класса создан 
кадетский класс, для десятиклассников 
работают патриотический клуб «Звезда» и 
клуб «Юный спасатель», спортивные сек-
ции, хоровая студия. Родители, к сожа-
лению, неактивны в жизни школы и своих 
детей. Только 20% из них посещают роди-
тельские собрания. 

Положительным опытом работы в этом 
направлении поделилась председатель ТОС 
«Новая Кушва», ставшего в этом году победи-
телем в смотре-конкурсе к Дню города-2011, 
Татьяна Несоленихина. Помимо проведения 
многочисленных культурных и спортивных 
мероприятий, в которые втягивается все 
больше детей и взрослых, актив микрорайо-
на выработал свою, довольно своеобразную, 
но, по ее словам, очень действенную страте-
гию борьбы с наркоманией:

- У нас в районе было два распространи-
теля наркотиков. После долгих увещеваний 
и бездействия полиции наши мужики про-
сто набили одному морду, после чего второй 
прекратил свою деятельность, - рассказала 
председатель ТОСа. 

Комиссия признала работу по профилак-
тике алкоголизма и наркомании в микро-
районе удовлетворительной. Она будет про-
должаться, как и взаимодействие с право-
охранительными органами, педагогическим 
коллективом и общественностью ТОСа. 

Елена БЕССОНОВА. 

zzиз почты

Живая  
легенда

50 лет назад, 4 июля, в 70 ми-
лях от острова Ян-Майен, в 4.00, 
на первом советском атомном 
ракетоносце К-19 произошла 
авария правого реактора. 

Одним из членов экипажа подлодки 
был тагильчанин Николай Серафимо-
вич Батарев. Он вспоминает:

- Тогда, в 1961 году, мы не допусти-
ли теплового взрыва. Цена этому – во-
семь человеческих жизней! А резуль-
тат – не состоялось взрыва двух реак-
торов, двух атомных ракет и заражения 
Атлантического океана.

В 2011-м, 4 июля, в Москве, на Кузь-
минском кладбище, где захоронены 
четыре члена экипажа, состоялась 
встреча всех тех, кто имеет отноше-
ние к этому событию: спасшиеся тогда 
моряки, их жены и жены уже ушедших, 
ребята военно-патриотических клу-
бов, имеющие желание почтить память 
бойцов легенды Российского морского 
флота. 

Сердце Николая Серафимовича 
всегда будет принадлежать морю.

Анастасия ДЕЙКОВА.

zzситуация

Как помочь 
«трудному» 

микрорайону

Звон струны
В субботу, 13 августа, вечер охватила 

приятная прохлада и горожане облегчен-
но вздохнули после испепеляющего дня. 

Меня же, как и еще десяток тагильчан, вечер 
застал, по традиции, на Театральной площади в 
компании отца и сына Черепановых. В тот момент, 
когда тучи сгустились над городом, а вороны тре-
пали верхушки колледжских деревьев, со стороны 
кинотеатра потянулись обрывчатые гитарные зву-
ки, то и дело перебиваемые магнитолами припар-
кованных машин. 

Сперва они вообще показались галлюцина-
цией, и немудрено для привыкших к «рэпчине» и 
«клубняку» в наших местах: слабый звон струны 
равен миражу. На ступенях кинотеатра располо-
жился мужчина в зеленой футболке, в чьих руках и 
пела гитара. Мужчина тоже пел. Пел те лирические 
песни, которые сначала растеребят душу нашему 
человеку, а потом принесут ей и успокоение, и под-
держку, и смысл. В шляпу падали рубли. 

Среди прочих песен мной была опознана «А 
белый лебедь на пруду» группы «Лесоповал». Под 
нее стоявший рядом со мной папаня раскачивал на 
руках своего ребенка, и песня невольно стала на-
поминать колыбельную. 

В общем, небольшой концерт окутал присут-
ствующих людей теплом и таким тихим весельем, 
которое мягко ложится на душу, за что и хочется 
сказать - спасибо. Мужчина с серьгой в ухе, пойте, 
пожалуйста, еще!

Лина ДЕМИДОВА,  
свободный журналист.

Итоги заседания правительства 
Свердловской области 

Иммунопрофилактика инфекционных болезней 
и отчет об исполнении бюджета за первое полу-
годие текущего года стали темами очередного 
заседания регионального кабинета министров, 
которое вчера провел исполняющий обязанности 
губернатора, председатель правительства Сверд-
ловской области Анатолий Гредин.

руководитель управления Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей и благополучия челове-
ка по Свердловской области Сергей Кузьмин информировал 
правительство об итогах иммунопрофилактики в 2008-2010 
годах и задачах, стоящих на ближайшее время. По его словам, 
на Среднем Урале вопросу иммунопрофилактики уделяется 
самое серьезное внимание. Так, объем средств, направлен-
ный на решение этой задачи в 2008-2010 годах, составил  
1 миллиард 690 миллионов рублей. При этом глава ведомства 
выразил обеспокоенность сокращением финансирования му-
ниципальных программ. 

*** 
Правительство заслушало информацию об исполнении об-

ластного бюджета за первое полугодие 2011 года.
Заместитель министра финансов Наталья Лобанова отме-

тила, что доходы консолидированного бюджета составили 
89,9 миллиарда рублей, или почти 50 процентов к годовому 
прогнозу. По словам замминистра, по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года они увеличились на 13 милли-
ардов рублей. Основными доходными источниками стали: 
налог на прибыль и имущество организаций, доходы физи-
ческих лиц, акцизы и транспортный налог. расходная часть 
исполнена почти на 41 процент. «Это 77,2 миллиарда рублей, 
львиная доля из этих средств, 69 процентов от общей суммы, 

были направлены в социальный сектор», - рассказала заме-
ститель министра.   

Студенты примут участие  
в уборочной кампании

Первые студенческие отряды отправились на 
уборку урожая в хозяйства Среднего Урала, со-
общили агентству ЕАН в департаменте информа-
ционной политики губернатора.

Сейчас на полях трудятся студенты Уральской сельскохо-
зяйственной академии. Молодежь работает на своих опытных 
угодьях и проводит не только сбор культур, но и научные ис-
следования. Основные же студенческие отряды отправятся 
на уборку овощей с 1 сентября. Например, в прошлом году 
молодежь работала в 12 хозяйствах Свердловской области. 
Всего порядка двух тысяч человек. В министерстве сельского 
хозяйства и продовольствия Свердловской области отмечают, 
что ежегодно число привлекаемых студентов уменьшается, 
потому что хозяйства активнее используют уборочную тех-
нику. Студентов в основном привлекают к работе, связанной 
с закладкой овощей на семена. 

Уборка кукурузы  
начнется в ближайшие дни

В Свердловской области выполнен план по заго-
товке кормов для животных, сообщили агентству 
ЕАН в департаменте информационной политики 
губернатора.

 «Уральские сельхозпроизводители на 100 процентов вы-
полнили план по заготовке сочных и грубых кормов для живот-
ных. Таким образом, производители области обеспечили свои 
хозяйства кормовой базой. Сейчас заготовка продолжается, 
но уже сверх плана, чтобы иметь запасы», - сообщил министр 
сельского хозяйства и продовольствия Свердловской обла-
сти Илья Бондарев. Напомним, на полях области в этом году 
планировалось собрать 223,3 тысячи тонн сена, 566,5 тысячи 

тонн сенажа и 775 тысяч тонн силоса. Заготовка планирова-
лась таким образом, чтобы на одну условную голову животного 
приходилось 26 центнеров кормов. В ближайшие дни на Урале 
начнется уборка кукурузы на силос. работы по уборке кормо-
вых культур продлятся до конца сентября.

За штрафной квитанцией  
будут ходить на почту

Ежедневно на Екатеринбургский почтамт теперь 
приходит 500 уведомлений, которые необходимо 
доставить автолюбителям-нарушителям ПДД. 

Как ранее сообщал «Новый регион», теперь на нескольких 
участках уральской столицы заработали видеофиксаторы, 
регистрирующие нарушение правил дорожного движения. 
Информация с них поступает в центр автоматизированной 
фиксации нарушений ПДД. Протоколы об административном 
правонарушении от «электронных инспекторов» автолюбите-
лям придется получать в отделениях почтовой связи – заказ-
ными письмами.

Трамвайные пути  
обнесут поребриками

В Екатеринбурге трамвайные пути защитят по-
ребриками. 

В планах на ближайший год – 7 улиц. «На данный момент 
некоторые участки путей защищены ограждающей линией, 
соответствующая разметка нанесена вдоль трамвайных путей 
по ряду улиц Екатеринбурга, но эти меры не привели к полно-
му решению проблемы, так как часть водителей продолжает 
ездить по трамвайным путям, нарушая ПДД», – отметили в 
администрации уральской столицы. В перечень, по которому 
пути начнут выделять уже в следующем году, вошли: проспект 
Ленина – от Гагарина до Московской, 8 Марта – от Южной до 
радищева, Луначарского – от Ленина до Шевченко и от Дека-
бристов до Куйбышева, Куйбышева – от 8 Марта до Луначар-
ского, радищева – от 8 Марта до Московской, Челюскинцев 

– от переулка Невьянского до Московской, а также Гагарина 
– от Малышева до Ленина. 

Теплоэнергетиков поймали на краже 
коммунальных средств

руководство МУП «Белоярские тепловые сети» 
обвиняют в незаконном расходовании коммуналь-
ных средств населения, сообщили агентству ЕАН 
в пресс-службе прокуратуры Свердловской обла-
сти.

По факту неправомерной деятельности МУП «Белоярские 
тепловые сети» отдел дознания межмуниципального отдела 
МВД россии «Заречный» возбудил уголовное дело по статье 
165 УК рФ «Причинение крупного имущественного ущерба 
путем обмана или злоупотребления доверием». Установле-
но, что с октября 2009 года по август 2011 года руководство 
МУП «Белоярские тепловые сети» за счет денежных средств, 
полученных от населения Белоярского городского округа в 
качестве коммунальных платежей, производило незаконные 
начисления денежных средств руководству и работникам 
предприятия. В частности, за выполнение работ в основное 
рабочее время, а также по договорам аренды транспортных 
средств, заключенным без производственной необходимости 
с работниками предприятия. Бюджету Белоярского городско-
го округа причинен ущерб в сумме не менее 250 тысяч рублей. 

На область надвигаются заморозки
По сообщению Свердловского ЦГМС-р, в ночное 

время с 23 по 25 августа в горных и пониженных 
районах ожидаются заморозки в воздухе и на по-
верхности почвы до -2. 

Днем ожидается плюсовая температура 11-13 градусов.



Кто опознал?
В отдел полиции №17 обратился владелец ма-

газина «Золотая антилопа». Он попросил помочь 
разыскать неизвестную женщину, которая украла 
из его магазина шубу и куртку.

 

В качестве доказательства 
ее вины он представил видео-
запись. Сотрудники правоох-
ранительных органов попы-
тались установить личность 
женщины, однако никто из 
полицейских по имеющейся 
фототеке ее не опознал. 

Дознаватель отдела дозна-
ния отдела полиции №17 Анна 
Рыбина сообщила о том, что 
буквально через два дня эту 
гражданку задержали в этом 
же магазине. Его сотрудники 
вызвали группу немедленно-
го реагирования частного ох-
ранного предприятия. 25-лет-
няя девушка призналась в со-
вершении кражи двух изделий из данного магазина, а также 
в том, что совершила еще одну кражу из магазина «ЮККА». 
Задержанная воровка давно «сидит» на игле, ранее неодно-
кратно судима за имущественные преступления - хищение 
из магазинов и мелких торговых точек. 

Возбуждено уголовное дело по статье «Кража». По этой 
статье девушке грозит лишение свободы на срок до двух лет. 
Пока она отпущена под подписку о невыезде. 

Сотрудники полиции полагают, что девушка может быть 
причастна и к другим преступлениям. Жители города, кото-
рые опознали ее, могут обращаться с информацией в дежур-
ную часть отдела полиции № 17 по улице Тельмана, 40 или по 
телефону: (3435) 97-68-02.

Юлия КОВЯЗИНА,  
пресс-служба УВД.

Ремни безопасности спасли от травм
В воскресенье, в три часа ночи, 22-летний во-

дитель «Фольксвагена», год назад получивший 
водительские права, на 4-м км южного подъезда 
к городу не справился с управлением. Машина 
перевернулась. 

Так как водитель и пассажир были пристегнуты ремнями 
безопасности, они серьезно не пострадали: получили не-
сколько ушибов и ссадин. После оказания медицинской по-
мощи оба были отпущены домой.

По предварительным данным, авария произошла из-за не-
соответствия скорости движения конкретным условиям. 

В этот же день, в шестом часу вечера, 27- летний водитель 
«Жигулей» десятой модели, выезжая из внутриквартального 
проезда у дома №86 по Ленинградскому проспекту, нарушил 
правила и столкнулся с автомашиной ГАЗ-2410, за рулем кото-
рой сидел водитель 1954 года рождения. Пассажирка «Волги», 
женщина 1986 года рождения, получила ушиб ноги. Госпита-
лизация ей не понадобилась. 

Елена БЕССОНОВА. 

Не дошли до пешеходного перехода
В понедельник, 22 августа, около двух часов 

ночи, 31-летний житель села Беляковка решил 
сесть за руль своей «десятки» и прокатиться по 
селу Петрокаменскому.

 

У дома № 74 на улице Ленина он не справился с управлени-
ем и врезался дерево. В результате ДТП водитель сломал ногу 
и был госпитализирован в травмоотделение 3-й городской 
больницы.

Как выяснили инспекторы ГИБДД, водитель управлял ав-
томобилем, находясь в состоянии опьянения, и неправильно 
выбрал скорость движения. 

В начале четвертого часа дня водитель, мужчина 1985 года 
рождения, сидевший за рулем ВАЗ-21083, напротив дома №5 
по улице Володарского допустил наезд на двух женщин, пере-

ходивших проезжую часть в неустановленном месте. Приме-
чательно, что до пешеходного перехода нужно было пройти 
всего 30 м. Пешеходы серьезно пострадали: 48-летняя жен-
щина сломала ногу, у ее 21-летней дочери – перелом позво-
ночника. Обе были доставлены в ЦГБ №1.

Елена БЕССОНОВА.

В банкоматы Сбербанка  
вбросили фальшивые купюры

В банкоматы Уральского банка Сбербанка про-
изошел вброс фальшивых купюр. Такое офици-
альное заявление сделали в банке, комментируя 
информацию ГУ МВД по Свердловской области 
относительно жалоб населения на получение 
фальшивых денег в устройствах «Сбера».

«Банк подвергся атаке со стороны неустановленных лиц – 
произошел вброс фальшивых купюр в банкоматы Сбербанка, 
оснащенные функцией приема наличных (cash-in). При этом 
попадание данных купюр клиентам полностью исключено», 
– уверяют в банке.

Там указывают, что банкноты после внесения в банкомат 
не попадают автоматически к клиенту, который обращается 
к устройству для снятия наличных. «Купюры проходят через 
несколько ступеней проверки, в том числе, в кассах пересче-
та банка. Таким образом, клиенты Сбербанка не пострадали. 
Размер ущерба, понесенного самим банком, уточняется», – 
сообщает пресс-служба банка.

В настоящее время для выяснения обстоятельств попада-
ния фальшивых купюр в банкоматы Уральский Сбербанк про-
водит собственное расследование с привлечением правоох-
ранительных органов. На период изучения ситуации функция 
приема наличных на устройствах самообслуживания Сбер-
банка будет временно отключена. Добавим также, что банк 
принес извинения клиентам за доставленные неудобства.

Новый Регион – Екатеринбург.
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По вопросам подписки на «ТР» 

обращаться по телефону: 41-49-62

В 1941 году мы жили в 
Свердловске, семья наша 
состояла из 4 человек: папа, 
Василий Захарович, мама, 
Анна Федоровна, я - 11 лет, 
и сестренка Тамара, которой 
было 2 годика.

Запомнилась демонстра-
ция 1 мая 1941 года. Все 
шли веселые, громко играла 
музыка, а в это время за-
горелись нефтехранилища 
на сортировочной станции 
Шарташ, и полнеба было 
закрыто густым черным ды-
мом. Сейчас-то очевидно, 
что это была диверсия. Но 
какой-то особой тревожно-
сти мы не чувствовали, тем 
более что было заявление 
ТАСС о ложных слухах о вой-
не с Германией. 

22 июня по радио высту-
пил В.М. Молотов и сказал, 
что Германия нарушила пакт 
о ненападении и объявила 
СССР войну. Через несколько 
дней папе пришла повестка 
из военкомата. Его направи-
ли на ускоренную военную 
подготовку в военные лагеря 
вблизи города Камышлова.  
Далее я привожу воспоми-
нания отца (он пришел с 
фронта летом 1942 года):

«Готовили нас в лагерях 
по ускоренной программе. 
Строевая подготовка, учеб-
ные стрельбы, штыковой 
бой, рытье окопов, знание 
различных воинских уставов 
и прочее.

Числа 15 октября подняли 
нас по тревоге, с полным бо-
екомплектом пошли на стан-
цию. Погрузились в товарные 
теплушки. Выдали каждому 
пластмассовый медальон, 
чтобы написать домашний 
адрес, фамилию, год рож-
дения и откуда призван в 
армию. Шутники тут же про-
звали эти капсулы «смертный 
паспорт». Наше отделение 

с зенитными пулеметами 
расположили на открытой 
платформе в конце состава. 
Нам была дана «зеленая 
улица», и скорость была как 
у курьерского поезда». 

Прервем здесь рассказ 
отца и покажем, какая в то 
время была общая военная 
обстановка на фронте: 

«...К концу сентября 1941 
го д а д ля осу щес тв ления 
крупной операции под назва-
нием «Тайфун», имевшей ко-
нечной целью захват Москвы, 
гитлеровское командование 
сосредоточило огромные 
силы: до 1800 тысяч человек, 
1700 танков, более 14 тысяч 
орудий и минометов, 1390 
самолетов. Сюда были на-
правлены отборные кадровые 
дивизии фашистской армии. 
30 сентября грянул «Тайфун»: 
танки Гудериана разбили 
оборону Брянского фронта. 
2 октября мощным ударам 
подверглись войска Запад-
ного и резервного фронтов. 
В районе Вязьмы разразилась 
катастрофа...

...двадцать дивизий на-
родного ополчения, сфор-
мированные д ля защ иты 
Москвы и переброшенные с 
Можайского оборонительного 
рубежа, тоже оказались в кот-
ле. Но эти части не сложили 
оружия и приковали к себе 
огромную силу - почти 30 
вражеских дивизий. Сража-
лись до последнего патрона, 
спасали Москву. 5 октября 
фашисты захватили Юхнов. 
Дорога на Москву через Ма-
лоярославец была открыта. 
Реальной силой оставались 
части ПВО, военные училища 
и академии - они держали 
оборону почти неделю, не 
пропуская немцев к Москве» 
(А. Горохов, П. Студеникин, 
«Не отдадим Москвы», «Прав-
да», 14 января 1987 г.) 

ПРИКАЗ ставки Верховного 
главнокомандования 12 октя-
бря 1941 г. 1. Всем зенитным 
батареям корпуса Москов-
ской ПВО, расположенным 

к западу от Москвы, кроме 
основной задачи отражения 
воздушного нападения про-
тивника быть готовыми к от-
ражению и истреблению про-
рывающихся танковых частей 
и живой силы противника... 
Народный комиссар обороны 
Союза ССР И.СТАЛИН.

«...К 14 октября было пе-
реброшено на Можайскую 
линию обороны с соседних 
фронтов 14 стрелковых ди-
визий, 16 танковых бригад, 
40 артиллерийских полков. 
Они должны были держать 
оборону на 4 направлениях: 
Волоколамском, Можайском, 
Малоярославецком и Калуж-
ском..» (А. Горохов, П. Студе-
никин, там же).

На Волоколамское на-
правление в это время при-
была часть дивизии, в со-
ставе которой был рядовой 
красноармеец Марченко 
Василий Захарович.

«Проехали ночью Москву, 
ни одного огонька не видать: 
такая плотная светомаски-
ровка. Проезжаем станцию 
Нахабино, и тут всем нам 
стало ясно, что эшелон идет 
на Волоколамск.

16 октября выгрузились на 
станции Матренино, киломе-
тров 10 восточнее Волоко-
ламска, и рассредоточились 
в лесу. Здесь наш зенитный 
расчет расформировали, 
пулеметы разъединили по 
одному и передали все 8 
пулеметных расчетов по 
стрелковым ротам.

Ночным маршем прошли 
Волоколамск и заняли по-
зиции западнее города у де-
ревни Алферьево на берегу 
реки Ламы.

Целый день под холодным 
осенним дождем бойцы на-
шей роты рыли окопы. Мы 
оборудовали пулеметную 
позицию: вырыли окоп и 
глубокое укрытие. Пролетела 
над нами «рама», немецкий 

zzк 70-летию великого сражения

Битва за Москву
поздравляем

«Когда меня спрашивают, что больше всего за-
помнилось из минувшей войны, я всегда отвечаю: 
битва за Москву». Г.К. Жуков.

Вячеслав Васильевич Марченко – известный че-
ловек не только в нашем городе, но и в стране. Ко-
ренной тагильчанин, он сейчас живет под Москвой. 
Работая геологом, прошагал в молодости немало 
дорог по территории всего Советского Союза в 
поисках месторождений полезных ископаемых. 
В.В. Марченко – академик Российской Академии 
естественных наук, заслуженный геолог Российской 
Федерации, лауреат Государственной премии. Он 
– автор нескольких книг по геологии, неоднократно 
выступал в журналах и газетах с научными статьями, 
в том числе и в «Тагильском рабочем». 
Именно нашей газете он прислал воспоминания 

своего отца, красноармейца 8-й гвардейской Панфиловской дивизии Ва-
силия Захаровича Марченко, защищавшего осенью-зимой 1941-1942 года 
Москву. Воспоминания дополнены документами той поры.

Когда отец пришел в 
июле 1942 года с фронта 
инвалидом, он расска-
зывал мне, как воевал, о 
фронтовой жизни, о тя-
желых днях отступления, 
о трудных наступательных 
зимних сра жениях. Он 
принес альбом, в котором 
были его рисунки о пре-
бывании на фронте. Кое-
что из его воспоминаний 
я записывал, некоторые 
события восстановил по 
памяти. Мне пришлось 
также изучить некоторые 
материалы о битве под 
Москвой, о фронтовом 
пути 316-й стрелковой ди-
визии, в составе которой 
воевали уральцы. Позднее 

за героическую оборону 
Москвы эта дивизия полу-
чила новое наименование: 
8-я Гвардейская Панфи-
ловская.

Использовал я так же 
военные мемуары, воспо-
минания фронтовиков, га-
зетные корреспонденции, 
сводки Совинформбюро 
и прочее. Мне хотелось 
как бы соединить все эти 
материалы с воспоми-
наниями непосредствен-
ного участника боевых 
действий, каким являлся 
отец.

Вначале он был пуле-
метчиком, потом - ис-
требителем танков, пер-
вым номером расчета 

противотанкового ружья. 
Естественно, ему были в 
то время неведомы все 
с о б ы т и я т о й б о л ь ш о й 
битвы за Москву. Но он 
был на самом переднем 
крае и в обороне, и в на-
ступлении.

Вот я и предпринял по-
пытку, с одной стороны, 
показать впечатления са-
мого очевидца сра же-
ний глазами солдата, а 
с другой - дополнить их 
реальными событиями 
более широкого плана: 
боевых действий в 316-й 
дивизии (командир гене-
рал И.В.Панфилов) и 16-й 
армии (которой руководил 
К.К. Рокоссовский). 

самолет-разведчик с двумя 
фюзеляжами. Поужинали мы 
кашей и чаем, но настроение 
было неважное: одежда вся 
сырая и грязная, высушиться 
негде, костры разжигать не 
разрешили, да и канонада 
вдали не затихала. Все-таки 
попеременке соснули не-
много».

От Советского информбю-
ро. Утреннее сообщение 16 
октября 1941 года «...В те-
чение ночи на 16 октября 
наши войска на всем фронте 
отражали атаки противника. 
Особенно напряженные бои 
шли на Западном направле-
нии. Немецко-фашистские 
войска продолжают вводить в 
бой новые части». Передовые 
части дивизии генерала Пан-
филова заняли с 8 октября 
рубеж обороны по реке Руза к 
юго-западу от Волоколамска: 
Болычево - Осташево - Игнат-
ково-Ильинское.

«...После сильной бомбеж-
ки немцы атаковали наши 
части у совхоза Болычево. В 
течение 12 часов бушевал ог-
ненный смерч: 60 вражеских 
танков и две роты автомат-
чиков пытались прорваться к 
совхозу, который обороняли 
два взвода автоматчиков и 
стрелков и приданные им три 
пушки. Наши бойцы выдер-
жали шквал атак и еще трое 
суток не покидали позиций. 
Автоматчиками командовал 
ст. сержант С.Т.Семеряков 
из Кировограда, стрелками - 
лейтенант Берлинский из по-
селка Горный Щит под Сверд-
ловском. Немало уральцев 
сражалось в 316-й стрелко-
вой дивизии». (А. Смирнов, 
«Выстояли», «Уральский сле-
допыт», 1985 г.)

Именно на пополнение 
этой дивизии (впоследствии 
получившей наименование 
8-й Гвардейской Панфилов-
ской) и были направлены бо-
евые части 375-й уральской 
дивизии, в которой воевал 
мой отец.

Вот еще одно свидетель-
ство участия в боях под Во-
локоламском уральцев:

«...Наша стрелковая бри-
гада, прибывшая с Урала под 
Москву, заняла оборону на 
Волоколамском направлении. 
Ночь, все знают, что завтра 
чуть свет снова кинутся на 
нас фашистские танки. Ни-
когда не забыть тех жестоких 

боев, в которых уральцы не 
дрогнули, не отст упили». 
(Д.И.Степанов, «Прав да», 
1976 г.).

О накале боев в эти ок-
тябрьские дни можно судить 
по письму участника этих 
боев медицинской сестры 
1-го батальона 1075 полка 
316-й дивизии медицинской 
сестры Зинаиды Степановны 
Зуевой, которое она написа-
ла в 1976 году председателю 
совета ветеранов 8-й гвар-
дейской Панфиловской ди-
визии генералу А.А. Малкову:

«...Хочется излить боль 
души, товарищ генерал, жи-
вущую на протяжении долгих 
лет...

В Осташево мы прибыли 
12 октября. Комбат Михаил 
Александрович Лысенко ска-
зал: «Все мы негодовали, что 
враг еще не остановлен. Вот 
и наступил наш черед остано-
вить фашиста. Дадим клятву, 
что не уйдем с этого места!» 
Он шел вдоль строя, и каждая 
рота гремела: «Клянемся!»

Бой начался 16 октября. В 
Осташево был не весь отряд. 
Рота мл.лейтенанта Омель-
ченко дралась в Игнаткове. 
Эта рота вся погибла. Герой-
ски сражалась рота лейтенан-
та Д. (фамилию его я забыла). 
Его принесли со смертель-
ным ранением в живот...

А в Осташево рота лей-
тенанта Василия Шутя дра-
лась...

18 октября фашисты про-
рвались в Осташево, но не 
через реку Рузу, а с тыла. Бой 
18 октября был страшным. 
Кругом масса фашистских 
танков, а у наших - штык да 
бу тылки с за жигательной 
смесью «КС». Много танков 
погорело, но другие дави-
ли наши окопы. Раненых на 
медпункт поступало мало. 
Батальон дрался жестоко.

Тяжело писать. Пишу, а 
сама плачу; на бумаге не 
кляксы - слезы. Я видела, 
как у орудия поднялся боец 
во весь рост, спешила к нему 
перевязать (у него была разо-
рвана спина, доля легкого 
вывалилась на спину), а он 
с гранатой и зажигательной 
бутылкой шел под танк. Танк 
наехал на бойца и подорвал-
ся. Я видела также, как на 
танк бросился наш командир 
Лысенко.

Командира батареи мл. 
лейтенанта Гришу Гриценко 

я видела последним, когда 
он с гранатами переползал 
шоссе около медпунк та к 
домам, за которыми стояли 
немецкие танки. Комиссара 
М.В. Анашкина прострелила 
очередь, но он запретил вы-
носить себя из траншеи.

Когда я смотрю кадры, как 
брали Берлин, какая мощь! 
Какая техника! А мне вспо-
минаются те, кто бросался 
с гранатами под танки про-
тивника.

Товарищ генерал, постав-
лен ли памятник на месте 
гибели нашего батальона и 
командира капитана Лысен-
ко?» («Четыре дня войны», 
П. Ст уденикин, «Правда»,  
2 декабря 1976 г.)

Продолжим фронтовые 
воспоминания моего отца.

«Рано утром над нами 
несколько раз пролетали не-
мецкие самолеты-разведчи-
ки. Часов в 10 налетели пики-
рующие бомбардировщики 
«Юнкерс-87». Выстроились 
над нашими позициями в 
круг и начали один за другим 
пикировать на наши позиции 
и бомбить. Когда пикиру-
ют - включают сирены: вой 
страшный, на психику сильно 
действует. А на бомбах уста-
новлены звуковые трубки - 
летит, воет, кажется, прямо 
на тебя. Взрывы, осколки 
визжат, земля трясется, ко-
мья во все стороны, грохот, 
огонь, дым, копоть. Нервы 
напряжены до предела. Так, 
наверно, с полчаса бомбили, 
казалось, конца не будет. На-
конец улетели.

Лейтенант кричит: «Танки, 
приготовиться к бою!»

Глядим, примерно в по-
лукилометре ползут на нас 
четыре танка, за ними цепь 
немецкой пехоты. По на-
шим окопам бьют миноме-
ты, мины рвутся, осколками 
даже траву режет. Тут позади 
нас с опушки леса начали 
стрелять наши пушки. Под-
били два танка, когда они 
уже были метрах в 300 от 
нас. Лейтенант кричит: «Пу-
леметы - по пехоте, огонь!» 
Это нам: пулемет застучал, 
стали немцы падать, за-
легли, а танки уже у самых 
окопов. Слышим: «Гранаты к 
бою!» Кидают бойцы грана-
ты, бутылки зажигательные, 
загорелся один, второй, 
остальные повернули назад.

Так отбили мы первую ата-
ку. Впервые мы потеряли не-
сколько товарищей. Жуткое 
было зрелище: искорежен-
ные тела, их только и узнава-
ли по смертным медальонам. 
Собрали мы убитых, вырыли 
на опушке леса братскую 
могилу, лейтенант сказал 
несколько слов, выстрелили 
в воздух из винтовок про-
щальный салют их памяти. 
Были и знакомые ребята, с 
кем еще в Камышловских 
лагерях познакомились. 

Ближе к вечеру на наши 
окопы обрушился страшный 
минометный обстрел. Мины 
еще хуже, чем авиабомбы. 
Бомба в землю врежется, 
взрыв как бы по воронке 
идет. А мина, только земли 
коснется, и взрыв, осколки 
не то что кусты, - траву ре-
жут как косой. Только чуть 
высунешься из окопа - и 
все. Грохот, визг, страшный 
свист осколков, едкий дым, 
и опять взрыв.

Но и на этот раз Бог мило-
вал, остался я целым. Вот где 
оправдался наш труд в тот 
холодный дождливый день, 
когда мы рыли свои окопы.

Только прекратился огонь, 
опять: «Танки справа!» Пол-
зут на нас еще два танка и 

цепь автоматчиков за ними, 
да совсем близко, метрах 
в 200. Стреляем мы из пу-
лемета, бойцы из винтовок, 
лейтенант кричит: «Ребята, 
гранаты готовьте!» Падают 
немцы, но уже бегом на нас 
бегут, а танки окопы утюжат, 
из пулеметов по нам палят и 
немцы метрах в 30. Не знаю, 
кто гранаты кидал и бутылки, 
только подожгли один танк, 
выпрыгивают из него танки-
сты и тут же падают; такой 
бой был жестокий. Потом 
и другой танк остановил-
ся, перестал стрелять. Не-
сколько автоматчиков уже в 
наших окопах. Схватка идет, 
не приведи Господи! Ничего 
страшнее в своей жизни не 
видел: автоматы строчат, 
винтовки стреляют. В нас 
гранаты летят, и мы кидаем; 
взрывы, треск, крики, мат, 
драка. В общем, рукопашная 
схватка, кто кого. Летенант 
кричит: «Ребята! Вперед, за 
мной! Бей гадов! Ура!!!» 

Выскочили мы из окопов 
и кинулись на немцев. Не 
выдержали они, побежали, 
отстреливаются на ходу из 
автоматов, мы - за ними. До-
гоняли, стреляли, немногим 
удалось убежать до оврага 
и кустов.

Слышим: «Отбой! Подо-
брать раненых! На позицию!»

Поздно к вечеру пришла 
из роты команда: «Каждому 
второму собраться в роще» 
- это километра два, в на-
шем тылу. Мне досталось 
идти. Приходим в рощу, там 
поляна, стоит много красно-
армейцев, видимо, со всего 
батальона собрали.

Политрук произнес речь: 
«Товарищи красноармейцы! 
Вся страна смотрит на вас. 
Вы защищаете свои семьи, 
дома, города. Люди в тылу, 
не жалея сил, работают день 
и ночь, делают вам оружие и 
снаряжение, а еще посылают 
вам посылки. Сейчас подхо-
дите к подводам и получите 
на себя и своих товарищей 
подарки из тыла». Подходим 
к подводам, там старшина 
каждому выдает по две-три 
посылки, мешочки, ящички, 
свертки. Получил и я, как 
и другие, и пошли мы об-
ратно на свою позицию. 
Пришли, рассказали, что 
видели. Раздали подарки, а 
там и консервы, и пряники, 
сухари, табак, чай, одеко-
лон, теплые носки, кисеты. В 
каждой посылке письмо. Мне 

попала записка от какой-
то девочки. «Дорогой боец 
Красной Армии! Бей крепче 
фашистов. Они убили моего 
папу. Мы жили в Смоленске, 
эвакуировались от немцев и 
живем теперь в Челябинске. 
Мама все время на работе. 
Мы с бабушкой собрали 
тебе маленькую посылку 
и желаем тебе победы». 
На другой день с утра над 
нами появились немецкие 
самолеты. На этот раз они 
не пикировали, а бросали 
на нас мелкие бомбочки, 
как гранаты-лимонки. При-
чем выбрасывали сразу как 
из мешка картошку, штук 
по 200, наверно. Они рвутся 
повсюду и в окоп попадают. 
Даже хуже, чем большие 
бомбы. Летят на тебя как 
град с неба, и не знаешь: жив 
останешься или нет.

Взрывы один за другим, 
все трясется, окопы осыпа-
ются, меня засыпало зем-
лей, кое-как вылез из-под 
комьев мерзлой земли, а 
они все бомбят и бомбят. 
Одна бомба рванула прямо 
у нашего окопа. Пулемет 
отлетел в сторону, меня 
оглушило и снова засыпало. 
Слышу только звон в ушах и 
ничего не соображаю. Один 
боец меня вытащил, что-то 
говорит и рукой показывает: 
снова атака. И эту атаку мы 
отбили. 

Осталось от взвода че-
ловек 12. И мне тоже до-
сталось: поранило руку, я 
сгоряча-то и не заметил 
вначале, потом гляжу - на 
рукаве кровь. Поглядел са-
нитар, смазал йодом, пере-
вязал, говорит: «Идти тебе 
никуда не надо, кость цела, 
осколок маленький я вынул, а 
если заболит через день-два, 
тогда посмотрим». 

Новая команда: «Оставить 
позицию. Отходим к дерев-
не Поповкино». Оказалось, 
что немцы прорвали фронт 
южнее нас, ворвались в Во-
локоламск. Нам угрожало 
окружение. Ночным маршем 
мы обошли город, прошли 
километров 20 на восток и 
в конце ночи вышли к де-
ревне Поповкино и сразу же 
стали окапываться и строить 
укрепления. Позади нас была 
деревня Шишкино, в которой 
теперь располагался штаб 
генерала Панфилова.

Вячеслав МАРЧЕНКО.
(Продолжение следует)

* Вячеслав Васильевич 
Марченко.

* Василий Захарович Марченко перед уходом на фронт, 1941 г.

Техническая литература 
www.vizit-nt.ru.

Предлагаем широкий выбор нормативно-технической  
литературы для различных отраслей производства в области:

• охраны труда и промышленной безопасности
• пожарной безопасности
• электробезопасности
• законодательства

а также  • журналы регистрации и учета
 • удостоверения, трудовые книжки и вкладыши
 • плакаты, знаки безопасности

Наша мастерская изготовит:
• информационные стенды любого формата
• уголки по ПБ, ГО и ЧС, безопасности дорожного движения
• таблички, указатели, наклейки 

НОВИНКА: лента светоотражающая алмазного покрытия  
для маркировки крупногабаритного транспорта.

Работаем за наличный и безналичный расчет.

Адрес: 622001, г. Н. Тагил, ул. К. Маркса, 18. Магазин «Визит»  
(отдел технической литературы). Тел.: (3435) 41-83-38, факс: 41-83-53
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Нам  

22 года!

ТЕЛЕФОНЫ 
рекламной службы 

«Тагил-пресс»: 

41-50-09 
41-50-10

дорогую  
Светлану Юрьевну 

ЗАпЕвАЛову 
с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, 
побольше светлых, ясных дней!

Сыновья, муж, сноха, папа 

Педагогический коллектив и выпускники 
МОУ СОШ №41 выражают искреннее со-
болезнование родным и близким в связи с 
безвременной кончиной ветерана педаго-
гического труда 

Марии Дмитриевны БОРИСКИНОй

1/128 
часть 

полосы

Вниманию ПОДПИСЧИКОВ «ТР»!
ВЫ ИМЕЕТЕ ПРАВО 

опубликовать 
одно  

БЕСПЛАТНОЕ  
частное объявление

при себе иметь квитанцию о подписке  
на «ТР» на I или II полугодие 2011 г.

ОТКРЫТА ДОСРОЧНАЯ  

ПОДПИСКА  
на газеты  

«Тагильский рабочий»  
и «Горный край»  

на I полугодие 2012 года  
по ценам II полугодия 2011 года



zzбывает же…

Сибиряк обменял помидор на автомобиль
Житель Минусинска Юрий Бабаев получил «Жигули» седь-

мой модели за выращенный им рекордный для Сибири поми-
дор.

 Овощ весом 2,146 килограмма принес Бабаеву победу в конкурсе 
на празднике «День минусинского помидора», который ежегодно 
проводится в этом городе. 

«Члены жюри конкурса строго относятся к участникам - смотрят, в 
каких условиях выращивается помидор, в присутствии хозяина сни-
мают его с куста, в случае необходимости проверяют химический 
состав плодов», - заявил представитель городской администрации. 
Предыдущий «помидорный рекорд», установленный в 2010 году, со-
ставлял 1,7 килограмма. 

Главным арбитром матча казанского «Рубина» с 
французским «Лионом» в последнем квалификацион-
ном раунде (раунде плей-офф) Лиги чемпионов назна-
чен бельгиец Франк де Блекере. Ассистировать ему 
будут Петер Херманс и Ив де Нев. 

Резервным арбитром матча станет Люк Ваутерс. Об этом со-
общает официальный сайт УЕФА. Де Блекере является одним из 
самых известных европейских арбитров. Бельгиец обслуживал 
четыре матча чемпионата мира 2006 года, три встречи Евро-
2008 (в том числе полуфинал Испания - Россия) и три игры чем-
пионата мира 2010 года. За свою карьеру Де Блекере судил 47 
матчей Лиги чемпионов. 

Первый матч «Рубина» с «Лионом» состоялся 16 августа во 
Франции. В этой встрече «Лион» победил со счетом 3:1. Ответ-
ный матч состоится сегодня в Казани и начнется в 20.00 по мо-
сковскому времени. Победитель по сумме двух встреч выйдет в 
групповой этап турнира. 

* * *
В перерыве матча чемпионата России по футболу 

между махачкалинским «Анжи» и московским «Ди-
намо» (2:1), состоявшемся 21 августа, некто сломал 
дверь в коридоре, ведущем в судейскую комнату и 
в комнату делегата матча. Запись об этом внесена в 

протокол игры, пишет газета «Спорт-экспресс». 
По словам генерального директора «Анжи» Германа Чистяко-

ва, главный тренер махачкалинцев Гаджи Гаджиев стучался в су-
дейскую, но дверь не ломал. По словам президента Российской 
футбольной премьер-лиги (РФПЛ) Сергея Прядкина, в рапорте 
делегата сказано, что поговорить с арбитрами пытался именно 
Гаджиев. Прядкин отметил, что, если эта информация подтвер-
дится, тренер может быть «очень серьезно наказан», сообщает 
РИА «Новости». 

* * *
Авиакомпания «Авиалинии Дагестана» подала в суд 

на футбольный клуб «Анжи» с целью взыскать с него 
долг в размере 25,5 миллиона рублей. 

Эту сумму «Анжи» задолжал «Авиалиниям Дагестана» за орга-
низацию чартерных перевозок команды. Дело будет разбирать 
Арбитражный суд Республики Дагестан, сообщает агентство 
РАПСИ.

* * *
Руководство миланского «Интера» решило потра-

тить деньги, вырученные от продажи нападающего 
Самуэля Это’О в махачкалинский «Анжи», на покупку 
игрока мадридского «Реала» Кака. 

«Интер» сделает «Реалу» официальное предложение, как толь-
ко трансфер Это’О в «Анжи» будет окончательно оформлен, пи-
шет испанское издание Marca.

* * *
Главный тренер лондонского футбольного клуба 

«Арсенал» Арсен Венгер дисквалифицирован на два 
матча еврокубков. 

Такое решение принял контрольно-дисциплинарный комитет 
УЕФА, сообщает официальный сайт УЕФА. Венгер наказан за не-
соблюдение условий предыдущей дисквалификации. Тренер мо-
жет подать апелляцию в течение трех дней. 

Венгер был дисквалифицирован на один матч за критику ар-
битра после матча с испанской «Барселоной» в сезоне-2010/11. 
Игру с итальянским «Удинезе» в отборочном раунде Лиги чемпио-
нов 16 августа тренер «Арсенала» смотрел с трибун. По правилам 
УЕФА, во время матча с «Удинезе» Венгер не имел права пере-
давать указания своим помощникам или футболистам. Тренер 
нарушил этот запрет - он использовал мобильный телефон для 
связи со своим ассистентом Борой Приморацем. 

* * *
Пять российских теннисисток, в том числе 16-я ра-

кетка мира Светлана Кузнецова, проиграли в первом 
круге турнира в американском Нью-Хейвене. 

Кузнецова уступила Кристине Макхейл из США со счетом 5:7, 
3:6. Во второй круг вышли только две россиянки - Анастасия Пав-
люченкова и Мария Кириленко. Об этом сообщает официальный 
сайт Женской теннисной ассоциации (WTA). Ксения Первак усту-
пила Анабель Медине-Гарригес из Испании со счетом 2:6, 6:7 
(4:7). Павлюченкова обыграла свою соотечественницу Веру Ду-
шевину - 3:6, 6:4, 6:3. Надежда Петрова уступила Полоне Херцог 
из Словении со счетом 5:7, 5:7, а Екатерина Макарова - Агнешке 
Радваньской из Польши - 1:6, 2:6. Кириленко обыграла итальянку 
Сару Эррани со счетом 7:5, 7:5. 
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Мир спорта
24 августа
1572 Варфоломеевская ночь. В ночь с 

24 на 25 августа католики истребили всех 
гугенотов. Погибло около 3 тыс. человек. 

1927 Выпуск первого государственного 
займа индустриализации.

1944 Вступление Румынии в войну с 
Германией.

1944 Войска 3-го Украинского фронта 
освободили столицу Молдавии Кишинев. 

1991 Михаил Горбачев сложил с себя 
полномочия Генерального секретаря 
ЦК КПСС и заявил, что в сложившейся 
обстановке ЦК КПСС должен саморас-
пуститься.

1991 Верховный совет УССР провоз-
гласил независимость Украины. 

Родились:
1817 Алексей Толстой, известный поэт 

и драматург. 
1947 Пауло Коэльо, писатель. 
1948 Жан-Мишель Жаре, композитор 

электронной музыки. 

24 а в г у с т а. В о схо д 
Солнца 6.41. Заход 21.22. 
Долгота дня 14.41. 25-й 
лунный день.

25 а в г у с т а. В о схо д 
Солнца 6.43. Заход 21.19. 
Долгота дня 14.36. 26-й 
лунный день.

Сегодня днем +7…+9 
градусов, облачно, не-
большой дождь. Атмос-
ферное давление 742 мм 
рт. ст. Ветер северный,  
4 метра в секунду.

Завтра ночью -1 гра-
дус, днем +6…+8 граду-
сов, пасмурно, дождь. Ат-
мосферное давление 741 
мм рт. ст. ветер север-
ный, 3 метра в секунду.

Сегодня и завтра гео-
магнитная обстановка 
спокойная. 
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ПогодаВ этот день...

zzоб этом говорят

Если женa нaшлa в твоем 
кaрмaне зaнaчку, то, по зaкону, 
онa может рaссчитывaть толь-
ко нa двaдцaть пять процен-
тов от суммы нaйденного, a 
остaльное отдaть влaдельцу 
территории. 

* * *
-  В с е г д a ,  к о г д a  в ы 

улы бaетесь, мне хочется 
приглaсить вaс к себе.  

-  В ы  м н е  л ь с т и т е!  В ы 
ловелaс? 

- Дa нет. Я ведь зубной 
врaч... 

* * *
Муж приходит с рaботы. 

Зaходит нa кухню. Видит, что 
все, что можно было рaзбить 
– рaзбито, остaльное про-
сто вaляется нa полу. Все 
ш к a ф ы н a п е р е ко с я к , хо -
лодильник нa бок у. Посе-
редине нa тaбуретке сидит 
рaстрепaннaя женa. 

- Ну и что тут у нaс случи-
лось? 

- Дa фигня кaкaя-то. Ми-
стер Пропер подрaлся с Ми-
стером Мускулом.

* * *
Женщину в другой жен-

щине интересуют только две 
необъяснимые вещи: почему 
у нее рaстет грудь и кaк онa 
удaчно смоглa выйти зaмуж. 

zzанекдоты

Ранее «Московский комсо-
молец» написал, что защита 
Расула Мирзаева, подозре-
ваемого в нанесении смер-
тельных травм 19-летнему 
Ивану Агафонову, решила 
представить его «жертвой 
обстоятельств» в Замоскво-
рецком суде. А обвинение 
посчитало спортсмена со-
циально опасным и решило 
добиться ареста.

При этом, как уточняет 
Life News, против ареста 
Мирзаева ходатайствовала 
группа депутатов Госдумы 
и Федерация самбо. Кроме 
того, 18 депутатов народного 
собрания Дагестана вместе 
с главой республики проси-
ли избрать чемпиону меру 
пресечения в виде личного 
поручительства.

Предварительная экспер-
тиза показала, что Агафонов 
умер от травмы, полученной 
при ударе об асфальт. Таким 
образом, в действиях Мирза-
ева могут и не выявить умы-
сел на умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью, 
говорят изданию источники, 
близкие к следствию. 

15 августа у 25-летне-
го Мирзаева произошел 
конфликт с Агафоновым у 
столичного клуба «Гараж». 
Студент играл с машинкой на 
дистанционном управлении. 
Когда игрушка подъехала к 
девушке Мирзаева, Иван в 
шутку предложил ее «про-
катить». После словесной 
перепалки Мирзаев нанес 
студенту сильный удар, от 
которого Агафонов отлетел 
почти на метр и ударился 
головой о железную крышку 
канализационного люка. Че-
рез несколько дней парень 
скончался в больнице, не 
выходя из комы. 

В интервью газете «Ком-
сомольская правда», данном 
в перерыве судебного за-

седания в минувшую суб-
боту, Мирзаев рассказал, 
почему он отреагировал так 
агрессивно. Как выяснилось, 
шутку Агафонова выходец 
из Дагестана воспринял как 
предложение развлечься с 
его девушкой. «Моя девушка 
не проститутка, чтобы пред-
лагать ее снимать», – пояс-
нил кавказец «КП».

Уголовное дело СКР по 
Замоскворецкому району 
Москвы возбудил 19 августа 
по статье УК РФ (умышлен-
ное причинение тяжкого 
вреда здоровью, повлекшее 
по неосторожности смерть 
потерпевшего). По данным 
СМИ, в тот же день Мирзаев 
явился в полицию с повинной 
и был задержан. Суд состо-
ялся в субботу. 

Следователь Евгения Ша-
ферова попросила аресто-
вать Мирзаева в зале суда 
на все время расследования. 
Необходимость этого следо-
ватель мотивировала тем, 
что подозреваемый является 
социально опасным, у него 
есть заграничный паспорт, 
иностранные знакомства, а 
его доход значительно пре-
вышает прожиточный мини-
мум. В связи со всеми этим 
обстоятельствами Мирзаев 
может покинуть пределы 
РФ, считают следователи. «К 
тому же он профессионально 
владеет единоборствами и 
может оказать давление на 
свидетелей по этому делу», 
– отметила Шаферова. Адво-
кат спортсмена Игорь Дер-
гачев попросил перенести 
заседание на 72 часа, так как 
не успел сформировать по-
зицию защиты. Ходатайство 
защитника было удовлетво-
рено судом, подчеркивает 
Newsru.com. 

Меж ду тем, в суббот у 
прошли похороны Ивана 
Агафонова. Его отпевали в 

Храме всех Святых на севере 
столицы. Территорию храма и 
кладбища в связи с громким 
резонансом этого дела охра-
няли бойцы ОМОНа. Студента 
похоронили на Шереметьев-
ском кладбище под городом 
Долгопрудный.

Друзья и знакомые Ивана 
Агафонова уверены, что ни 
о каких неприличных пред-
ложениях с его стороны не 
может быть речи, так как он 
был порядочным молодым 
человеком. По данным Life 
News, невесту Мирзаева, 
из-за которой разгорелся 
конфликт, зовут Алла К. Как 
рассказала изданию 24-лет-
няя девушка, Расул ударил 
Ивана Агафонова, защищая 
ее честь, но убивать его не 
хотел, сообщает «Новый 
Регион». 

Прокуратура опротесто-
вала решение суда отпустить 
под залог в 5 миллионов 
рублей чемпиона мира по 
смешанным единоборствам 
Расула Мирзаева. Всерос-
сийская федерация сам-
бо дисквалифицировала 
25-летнего чемпиона мира 
по смешанным единобор-
ствам Расула Мирзаева, 
обвиняемого в убийстве. Об 
этом сообщается на сайте 
федерации.

Расула Мирзаева  
выпустили под залог 

В чемпионате Нижнего Таги-
ла стартовал второй этап. По 
итогам предварительного тура 
по четыре лучшие команды из 
каждой подгруппы продолжа-
ют борьбу за медали с учетом 
очков, завоеванных в матчах 
между собой, остальные кол-
лективы разыграют места с 9-го 
по 14-е. 

На сегодняшний момент слож но 
предсказать, кому достанутся медали. 
К промежуточному финишу с лучшим 
результатом подошел «Форум-НТ» (13 
очков), но соперники рядом: НТМК (12), 
действующий чемпион «Регион-66» (9), 
«Вагонка» и «Баранча» (по 8). Не сильно 
отстали и остальные, однако ТЦ «Гальян-
ский» («Лада») и «Юность-2» при самом 
благоприятном для себя раскладе, ско-
рее всего, выше четвертого места не 
поднимутся. 

Первый тур в группе сильнейших 

получился довольно боевым. Одна из 
самых молодых команд чемпионата - 
«Юность-2» - была в шаге от победы над 
металлургами. Опытнейшие футболи-
сты НТМК, видимо, не ожидали от хозя-
ев поля такого настроя и пропустили три 
гола подряд. Тем не менее, до финаль-
ного свистка они успели уйти от пораже-
ния, матч завершился вничью – 3:3. 

На стадионе «Фортуна» встречались 
«Регион-66» и ТЦ «Гальянский». Опас-
ных моментов соперники создали не-
мало, однако счет был открыт лишь 
неза долго до перерыва: чемпионы 
вышли вперед. В начале второго тайма 
они удвоили преимущество, а вскоре 
успех праздновали противники – 2:1. 
Игра продолжилась в том же ключе, 
на встречных курсах, и обе команды 
могли отличиться еще не раз. Особен-
но «горячей» стала зак лючительная 
минута матча: сначала «регионовец» 
Сергей Белоусов непостижимым обра-
зом не попал в ближний угол, который 
вратарь уже не успевал закрыть, затем 
несколько игроков ТЦ «Гальянский» не 
сумели поразить пустые ворота. 

Поединок в поселке Баранчинский 
принес три очка «Металлургу» из Ниж-
ней Салды – 2:0. Встреча «Форума-НТ» 
с «Вагонкой» пройдет в резервный день.

Татьяна ШАРЫГИНА.

За 9-14-е места

Мальчику шесть с половиной 
лет, он на год старше сестры и 
на правах более взрослого вся-
чески подчеркивает свою роль 
защитника. Ребенок очень рас-
судительный и смышленый, он 
более сдержан, чем его бойкая 
сестренка. Малыши привыкли 
вместе преодолевать трудности 
и делить свое счастье пополам. 
Чиле любит, когда брат катает ее 
на игрушечной машине, и Джалил 
с удовольствием угождает сестре. 

В его лице девочка чувствует 
надежную защиту. Брат не до-
пустит, чтобы сестру кто-нибудь 
обидел, и Чиле это хорошо знает. 
Врожденное чувство справед-
ливости заставляет мальчика 
вступаться и за других ребят. Не 
зря, наверное, малыш уже сейчас 
решил для себя, что когда-нибудь 
он станет полицейским. 

Чиле, в отличие от сдержан-
ного брата, очень эмоциональна, 
общительна, даже смешлива. 
Этот маленький человечек открыт 
всему миру. Увидев знакомого, 

друга или воспитателя, она бежит 
навстречу, обнимает его и делится 
новостями. Очень любит говорить 
людям комплименты, причем сле-
дит за реакцией и бывает очень 
довольна, когда слова ее произ-
водят нужный эффект. Ей важно, 
чтобы комплимент понравился. 

Джалилу, кстати, тоже очень 
важно, чтобы его слова или дела 
приносили людям добро. Од-
нажды, побывав с ребятами в 
Усть-Утке, где воспитанники цен-
тра принимали участие в акции 
по высадке деревьев, мальчик 
долгое время хранил в памяти это 
событие и не раз впоследствии 
интересовался, принесли ли пло-
ды его труды, растут ли деревья, 
нравятся ли они жителям. 

За подробной информацией о 
детях, пожалуйста, обращайтесь 
в управление социальной защиты 
населения Ленинского района по 
телефону: 41-20-71 или по адресу: 
ул. Карла Маркса, 42.

Елена ОСИПОВА.
Фото автора.

Участвует ли  
Тагил  

в программе 
«1000 

дворов»?
«Несколько раз в «ТР» 

было упоминание об 
областной программе 
«1000 дворов», которая 
поможет благоустроить 
ряд внутриквартальных 
территорий. А включен 
ли в эту программу наш 
город, какие работы бу-
дут произведены и от-
куда они будут финан-
сироваться?» 

(Звонок в редакцию)

По информации пресс-
службы муниципального об-
разования «Город Нижний Та-
гил», объем расходов на реа-
лизацию областной целевой 
программы «1000 дворов» со-
ставляет в 2011 году без ма-
лого 210 миллионов рублей: 
на софинансирование меро-
приятий программы в бюдже-
те нашего города предусмо-
трено около 105 млн. рублей, 
и столько же перечислят из 
областного бюджета. На эти 
деньги будет благоустроено 
54 двора. На двадцати работы 
уже начаты. 

Они предполагают озеле-
нение, качественное осве-
щение, реконструкцию спор-
тивно-игровых площадок, 
создание удобных парковок 
для автотранспорта, ремонт 
и обустройство дорожно-тро-
пиночной сети, мест сбора и 
временного хранения отхо-
дов. 

Несколько дней назад ру-
ководители управляющих 
компаний и подрядных орга-
низаций доложили главе го-
рода, как в Тагиле реализует-
ся программа «1000 дворов». 
Валентина Исаева напомни-
ла, что работы должны быть 
завершены в этом году и что 
выполнение программы она 
будет контролировать лично. 

ОТВЕТЫ. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Бах. Тир. Гидра. Отрава. Ион. Ванна. 
Спа. Так. Осот. Вена. Иглу. Испуг. Фильтр. Афина. Лапша. Обоз. Кимо-
но. Грант. Арак.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Трико. Уфолог. Си. Урон. Лапта. Стиль. Акт. Агава. 
Лира. Хива. ВУС. Фома. Данте. Прибор. Юр. Нанду. Нона. Атака. Глазок.

zzфутбол

В погоню за «Форумом-НТ»

* «Регион-66» - ТЦ «Гальянский» (2:1).

Команда И В Н П Мячи О

«Форум-НТ» 6 4 1 1 18-7 13

НТМК 7 4 1 2 16-13 13

«Регион-66» 7 4 0 3 17-14 12

«Металлург» (Н. Салда) 7 2 3 2 13-16 9

«Вагонка» 6 2 2 2 10-8 8

«Баранча» 7 2 2 3 9-11 8

«Лада» (ТЦ «Гальянский») 7 1 3 3 17-18 6

«Юность-2» 7 1 2 4 10-24 5

Команда И В Н П Мячи О

«Алмаз» 4 4 0 0 11-1 12

«Юность-1» 4 3 1 0 9-3 10

«Фортуна» 4 2 0 2 7-4 6

«Рудник» 4 2 0 2 9-6 6

«Металлист» 4 0 1 3 5-14 1

«Салют» 4 0 0 4 0-13 0

 За 1-8-е места

Замоскворецкий суд посчитал, что нет необхо-
димости держать 25-летнего спортсмена Расула 
Мирзаева под стражей, и отпустил его под залог в 
5 млн. рублей, сообщает издание Life News. 

Фото автора.

zzим нужна семья

Два редких имени, одна общая судьба
Брат и сестра с редкими именами Джалил и Чиле воспи-

тываются в социально-реабилитационном центре. 

Иллюстрация Петра УПОРОВА.

В регламенте конкурса есть свои тонкости. Например, помидор 
должен быть цельным, то есть не допускается, чтобы он представлял 
собой несколько сросшихся помидоров. Из-за этого два претенден-
та на победу были с конкурса сняты. 

Лента.Ру.


